

Nombre de la publicación:

"REVISTA HOY"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1985 Mes 4 Día 15

Página 11 Columna 1

Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

3322

ELECCIONES

Candidatos a la cancha

Diversos procesos congelados por el estado de sitio, se reactivan en círculos gremiales y universitarios

Fue un ambiente inusual, en los casi seis meses que ya lleva el estado de sitio, el que se vivió la semana pasada en círculos gremiales y universitarios. Y fue el propio gobierno quien puso el tema de las negociaciones y acuerdos sobre la mesa, al autorizar la realización de procesos electorales que, en su mayoría, habían quedado congelados a fines de 1984.

En la Universidad Católica la carrera por la dirección de FEUC —detenida desde noviembre— se reanudó el 9. Con el permiso de la Intendencia en la mano, la discusión entre los dirigentes estudiantiles se centró en la fecha propicia para convocar a las elecciones. La lista que encabeza Tomás Jocelyn Holt, de Derecho, puso como primera condición que se realizara un proceso "serio e informado". Eso los hizo sostener que un plazo prudente sería no antes del 20 de mayo, explicó Holt a HOY. Pero Alfredo Burgos, actual presidente de FEUC, hizo valer sus facultades y las fijó para el 24 y 25 de abril.

Con todo, las miradas estaban puestas el fin de semana sobre una fecha más próxima: el lunes 15, cuando vencía el plazo para ratificar las candidaturas o presentar nuevas. Sólo se sabía que no haría cambios en su lista, en la que acompañan a Holt, Esteban Valenzuela, de Periodismo y Eduardo Abarzúa, de Psicología. El cuadro no estaba tan claro en el sector gremialista. HOY supo que se barajaba el nombre de Arturo Fernandois, de Derecho, en reemplazo de Alfredo Tagle, como presidente, y que se negociaban incorporaciones de otros sectores en la lista. Sin descartar tampoco que independientes de Derecha levantarán una tercera candidatura.

No es el único cambio a tomar en cuenta. Está además el contingente de novatos que debuta en los *campus*, a quienes estarán dirigidas las campañas que debían iniciarse también el 15. Sus votos bien podrían alterar los resultados de una elección donde se expresan cerca de diez mil alumnos y que se prevé reñida.

El termómetro

El otro frente fueron los colegios profesionales. El 10 se inició la votación en el de Dentistas, los que sufragarán hasta el domingo 14 para renovar totalmente sus dirigentes para los próximos cuatro años.

Y el mismo jueves en la tarde, el ministro del Interior, Ricardo García, reunido con la directiva de la Federación de Colegios Profesionales, comunicó a Igna-

cio González, presidente nacional de los periodistas, que "no habrá interferencias" para que el gremio realice sus elecciones. Estas, convocadas para los días 24, 25 y 26 de abril, son para renovar cinco consejeros nacionales de un total de diez. El plazo de presentación de los candidatos vence este lunes 15.

Pero, sin duda, el proceso electoral que concentró más atención la semana pasada fue el que se inició en el Colegio de Abogados, en cuanto representa un termómetro de la situación nacional. Los profesionales, agrupados finalmente en cuatro listas, que postulan a llenar diez sillas de las 18 del Directorio, quedaron inscritos en la noche del jueves 11 en la sede de Ahumada, donde se vivió un agitado y maratónico ambiente.

Que fue reflejo de lo que ocurrió durante semanas en los círculos de abogados de las más variadas tendencias. Horas de reuniones y transacciones llevaron a conformar las cuatro listas, mientras

El tercer grupo que postula está encabezado por Patricio Aylwin y Jaime Castillo Velasco, junto a nombres como los del ex presidente de la Cámara de Diputados, Héctor Correa Letelier, Juan Agustín Figueroa y Hernán Montealegre, entre otros. Finalmente, la lista 4 va presidida por Julio Stuardo. Van aquí abogados como Luis Herrera, Eduardo Loyola, Gustavo Villalobos y Marcial Mora.

Por ellas se espera que voten casi tres mil profesionales entre el 23 y el 30 de abril, para conformar el nuevo directorio. El que a su vez decidirá los nombres del presidente y vicepresidente para los siguientes dos años. La última renovación parcial de la mesa, en abril de 1983, llevó a la presidencia a Sergio Gutiérrez Olivos, pero luego su renuncia dio paso a Jorge Guzmán Dinator, quien debió ser reemplazado en marzo pasado por Patricio Figueroa por motivos de salud.

Ahora, todas las listas presentan diez candidatos, para evitar lo que ocurrió en



Fabiola Letelier, Francisco Bulnes, Patricio Aylwin y Julio Stuardo: lo que dirá el termómetro en el Colegio de Abogados

muchas proposiciones se lanzaban a la mesa. No prosperó, por ejemplo, la idea de una postulación de "personalidades notables, con peso propio", porque hubo diferencias en cuanto a quiénes sumar y a cuáles excluir.

Contra el tiempo

Así, a una hora del plazo de cierre de las candidaturas, sólo una —encabezada por Fabiola Letelier— se había presentado. Las tres restantes se negociaron hasta último minuto y casi en los pasillos del Colegio.

Francisco Bulnes Sanfuentes preside la llamada lista "oficial", porque figuran en ella varios actuales directores que aspiran a la reelección, como el propio Bulnes, Sergio Gutiérrez Olivos y Julio Zenteno. E incorpora otros como Luis Valentín Ferrada, José Miguel Barros y Manuel Montt, con la idea —se dijo a HOY— de "levantar una lista no teñida de gobiernista, sino con mayor independencia". Otra fuente la calificó de "cuidadosa y tranquilizante".

1983: entonces, la nómina triunfadora de oposición —obtuvo un 58 por ciento contra un 39 del oficialismo— sólo llenó seis sillas porque no llevó más postulantes. Con ello, pese al apoyo, no logró dar vuelta la mesa que tenía, entre los cargos que no se renovaron en esa fecha, amplia mayoría oficialista.

Estos son precisamente los que se reemplazarán a fines de abril, con lo que un triunfo disidente significaría un cambio en la tendencia del directorio y, a su vez, de la presidencia.

Mientras tanto, otros Colegios preparan las urnas. Los quince mil ingenieros asociados votarán a comienzos de junio por los candidatos que se presentan hasta este lunes 15, entre los que se cuenta el actual presidente Eduardo Arriagada, quien postularía a su reelección. Y, si las fechas se cumplen, junio traerá muchas novedades en la materia: para entonces están también previstas las elecciones en los Colegios de Auditores, de Contadores y la renovación parcial de la directiva del Colegio Médico. I.H.º